



Presseaussendung Österreichische Billardunion (ÖBU) – Media Office

Sehr geehrte Redakteurinnen und Redakteure, liebe Billardfreunde!

Vorrunden-Aus für Team Austria bei 5-Kegel-WM in Madrid

22.11.2025. Österreichs Nationalteam hat gestern Abend den angepeilten Einzug ins Viertelfinale bei der dritten Auflage der Team-Weltmeisterschaft im 5-Kegel-Billard in Madrid verpasst.

Nach einem mühevollen 3:2-Auftakterfolg am Donnerstag gegen Tschechien folgte im zweiten Match gegen Titelmitfavorit Uruguay eine 0:5-Niederlage. In der entscheidenden Begegnung gegen Belgien um den zweiten Vorrundengruppenplatz und den Aufstieg in die Runde der letzten acht brachten Teamleader Andreas Felser mit einem 100:76-Erfolg gegen Gianluca Memmi und das Doppel Franz Ruppert und Herbert Sedlak mit einem 100:92-Sieg gegen Peter Debaes und Patrick Engelbos Österreich nach einer 64:100-Niederlage von Karl Makik gegen Ismaele Trentino mit 2:1 in Führung.

In der abschließenden Staffelpartie konnte das Team jedoch nicht mehr an die zuvor gezeigten Leistungen anschließen und musste nach einer klaren 98:160-Niederlage das Aus zur Kenntnis nehmen.

„Unser Minimalziel war der dritte Gruppenplatz, und das haben wir im ersten Spiel geschafft. Gegen Uruguay wollten wir zumindest einen Punkt holen, und da war ich mit meiner 95:100-Niederlage gegen Sergio Rossi ganz knapp dran. Es hat eben nicht sollen sein. Das ‚Finale‘ um den Aufstieg gegen Belgien konnten wir nur über das Relay-Match gewinnen, und da lief es dann leider etwas gegen uns.“

„Die ersten drei Abschnitte gingen allesamt verloren. Ich habe mit 22 Punkten Rückstand übernommen und hätte ein kleines Wunder vollbringen müssen. Leider habe ich gleich mit einem Fehler begonnen, und somit war der kleine Hoffnungsschimmer auf den Viertelfinalplatz weg. Das wäre super gewesen, aber es hat leider nicht ganz gereicht. Insgesamt war es vom Team eine etwas durchwachsene, aber solide Leistung, die uns am Ende Platz 11 bei dieser WM beschert hat“, bilanzierte Andreas Felser.

Damen-WM mit Steinberger

Parallel zum Teambewerb findet in Madrid ab heute die 5-Kegel-Weltmeisterschaft der Damen statt. Österreich wird durch Monika Steinberger vertreten. Die Steirerin trifft in ihrer Vorrundengruppe auf die Dänin Marianne Mortensen und die Italienerin Lucia Biondolillo.

Weitere Informationen:

5-Kegel-Team-WM: <https://files.umb-carom.org/public/TournametDetails.aspx?ID=373>

5-Kegel-Team-WM Detailergebnisse: [2025_11_-5_Pins_WC_National_Teams_\(**\).xlsx - Google Sheets](https://docs.google.com/spreadsheets/d/2025_11_-5_Pins_WC_National_Teams_(**).xlsx)

5-Kegel-WM Damen: <https://files.umb-carom.org/public/TournametDetails.aspx?ID=374>

Livestreams: <https://www.youtube.com/@realfederacionespañoladebillar1020>

Wikipedia 5-Kegel-WM: <https://de.wikipedia.org/wiki/5-Kegel-Billard-Weltmeisterschaft>

Union Mondiale de Billard (Carambol-Weltverband): <https://www.umb-carom.org/>

Billard Sportverband Österreich: <https://www.bsvoe.com/>

Das beiliegende Fotomaterial steht Ihnen unter Angabe des am Ende des jeweiligen Dateinamens enthaltenen Fotocredits © entgeltfrei zur pressemäßigen Verwendung zur Verfügung. Für weitere Rückfragen stehen wir Ihnen jederzeit gern zur Verfügung und bedanken uns vorab für Ihre redaktionelle Berücksichtigung.

Mit freundlichen Grüßen

Andreas Kronlachner

Pressreferent / Media Office
Österreichische Billardunion
Carambol.Pool.Snooker&EnglishBilliards

Josef-Schöffel-Straße 46

3013 Tullnerbach

Tel. +43 664 5262065

<mailto:a.kronlachner@billardunion.at>

www.billardunion.at